

Pressemitteilung

13. Dezember 2022

„Sterntaler 2022“: Eine gemeinsame Aktion der Bürgerstiftung Leverkusen und dem Netzwerk Kinderarmut

Auch im Jahr 2022 wird die Tradition der Aktion „Sterntaler“ fortgesetzt. Die Bürgerstiftung Leverkusen führt die Aktion „Sterntaler“ mittlerweile zum 15. Mal in Folge durch. Neu in diesem Jahr ist die Kooperation mit dem Netzwerk Kinderarmut.

Weihnachten steht vor der Tür. In diesem Jahr – mit immer weiter steigenden Kosten – ist es leider für noch mehr Menschen unmöglich geworden, sich Weihnachtsgeschenke zu leisten und sich damit gegenseitig Freude zu bereiten. Deswegen ist die „Sterntaleraktion“ in diesem Jahre eine ganz besondere.

Ziel von „Sterntaler“ ist es, bedürftigen Kindern, Jugendlichen und Senior:innen eine Freude zu bereiten und deren Augen zum Strahlen zu bringen. Und zwar nicht wahllos, sondern dort Freude zu Weihnachten einkehren zu lassen, wo sie am nötigsten gebraucht wird.

2008 wurde „Sterntaler“ ins Leben gerufen. Neben drei Kindertagesstätten (Kitas) aus Leverkusen werden erneut Bewohner:innen eines Seniorenzentrums beschenkt. Erstmals kooperieren die Bürgerstiftung Leverkusen und das Netzwerk Kinderarmut in diesem Jahr miteinander. So ist das Netzwerk Kinderarmut auf seine Netzwerkpartner:innen zugegangen und hat Wünsche bedürftiger Kinder gesammelt. Insgesamt werden dadurch 19 Einrichtungen beschenkt.

In nun 15 Jahren „Sterntaler“ wurden bislang insgesamt über 10.000 Geschenke gespendet. Die Bereitschaft in den Patenunternehmen, anderen Menschen eine Freude zu bereiten, ist jedes Jahr ungebrochen hoch.

Die Organisation der Spendenaktion ist immer eine logistische Herausforderung, die aufgrund des eingespielten Ablaufes zwischen der „Peter Niesen GmbH & Co. Internationale Möbelspedition KG“, den Paten und der Bürgerstiftung immer reibungslos abläuft. Der jeweilige Startschuss beginnt alljährlich kurz nach den Sommerferien. Dann werden bedürftige Einrichtungen gesucht und ausgewählt, die berücksichtigt werden sollen. Im Herbst basteln die Kinder, Jugendlichen und Senior:innen ihre Sterne und schreiben ihre ganz persönlichen Wünsche darauf. Anschließend werden die Sterne mit den Wünschen auf die teilnehmenden Pat:innen verteilt.

In diesem Jahr sind so insgesamt 944 Sterne und damit 944 Geschenke zusammengekommen, die die Sternpat:innen als „Wünscheerfüller:innen“ weihnachtlich verpackt der „Sterntalerzentrale“ bereitstellen. Damit Gerechtigkeit gewahrt wird, werden für die jeweiligen Geschenke nicht mehr als 20,00 Euro ausgegeben.

Die Bürgerstiftung Leverkusen hat zusätzlich zum Spenden aufgerufen, damit auch Menschen die Aktion unterstützen können, die nicht selbstständig Geschenke einkaufen, verpacken und bereitstellen können. Dank dieser Spenden können Aktionen für bedürftige Kinder und Jugendliche, wie zum Beispiel Ausflüge, der Besuch von Aufführungen oder Ferienfreizeiten ermöglicht werden. Weiter Spenden nimmt die Bürgerstiftung gerne entgegen: IBAN DE 40 3755 1440 0100 1262 26 / BIC: WELADEDLLEV.

Zitate:

Markus Grawe (Vorsitzender des Stiftungsvorstandes und Vorsitzender der Sparkasse Leverkusen):

- Die Sterntaleraktion hat eine große Bedeutung für Leverkusen. Zum einen bringt sie Menschen auf anonyme Weise miteinander in Verbindung und zum anderen sensibilisiert sie dafür, dass viele Menschen in Leverkusen finanziell nicht so gut situiert sind.
- Die Begeisterung bei unseren Mitarbeitenden in der Sparkasse für die Sterntaleraktion war auch in diesem Jahr ungebrochen hoch. Innerhalb von 48 Stunden waren alle Sterne vergriffen.

Uwe Richrath (stellvertretender Vorsitzender der Bürgerstiftung Leverkusen und Oberbürgermeister der Stadt Leverkusen):

- „Weihnachten ist eine Zeit der Freude. Leider ist es nicht allen Bürger:innen möglich, Geld für Geschenke auszugeben – aufgrund der steigenden Preise wird das für immer mehr Menschen schwieriger. Umso mehr freue ich mich, dass die Spendenaktion der Bürgerstiftung seit vielen Jahren zahlreiche Augen zum Leuchten bringt. Es ist schön, dass so viele Leverkusenerinnen und Leverkusener an andere denken und Freude verbreiten.“
- „Die Mitarbeitenden der Stadtverwaltung beteiligen sich bereits seit vielen Jahren an der „Sterntaleraktion“. In diesem Jahr haben die städtischen Sternpatinnen und Sternpaten erstmals nicht nur für Kinder, sondern auch für Jugendliche passende Geschenke ausgesucht und liebevoll verpackt. Wie immer waren die Sterne innerhalb der Stadtverwaltung schnell vergriffen.“

Klaus Niesen (Peter Niesen GmbH & Co. Internationale Möbelspedition KG):

- Von Beginn an unterstützen wir diese für Leverkusen so wichtige Sterntaleraktion sehr gerne. Es ist jedes Jahr eine riesige Freude für meine Mitarbeitenden und für mich die strahlenden Gesichter zu sehen, wenn die Geschenke zur jeweiligen Einrichtung gebracht werden.

Übersicht aller Sternpaten 2022:

- Sparkasse Leverkusen
- Stadt Leverkusen
- Paeschke GmbH
- Denso GmbH
- Peter Niesen GmbH & Co. Internationale Möbelspedition KG
- pronova BKK
- WfL Wirtschaftsförderung Leverkusen GmbH
- Wirtschaftsjuvenen Leverkusen / Rhein–Berg e. V.
- Bayer 04 Leverkusen Fußball GmbH
- Mäuseturm Kita in Monheim (educare)
- Katholische Kita Christus-König
- Carcoustics
- Dück Automobile
- Kleingartenverein (KGV) Butterheide
- Eheleute Smidt
- Eheleute Hüttemann

Wenn Sie weitere Fragen haben, wenden Sie sich bitte direkt an:

Manuel Bast
Geschäftsführer der Bürgerstiftung Leverkusen
Telefon: 0214 355-1111
E-Mail: mail@buengerstiftung-lev.de